



# Rote Woche

Ausgabe 13/2016, 24. Juni



Neuigkeiten der SPD-Bundestagsabgeordneten Saskia Esken  
aus dem Wahlkreis Calw/Freudenstadt und aus Berlin

Liebe Genossinnen und Genossen,

Liebe Freundinnen und Freunde!

## Brexit: Das Nein zur EU

Heute Morgen sind auch die mit einem Kater aufgewacht, die ohne einen Tropfen Alkohol durch die Nacht gekommen sind: Eine knappe Mehrheit der Briten hat dem Brexit zugestimmt und der Austritt Großbritanniens aus der Europäischen Union ist beschlossen.

Mein Statement zum Brexit findet Ihr hier: <http://tinyurl.com/jlmbvbx>

## Breitbandförderung für Unterreichenbach

Von Bundesverkehrsminister Alexander Dobrindt habe ich den Bescheid über die Förderung von Beratung in Sachen Breitbandausbau für Unterreichenbach entgegengenommen.

Mit der gewährten Förderung kann die Gemeinde nun mit sachkundiger Unterstützung förderfähige Projekte entwickeln.



Foto: BMVI

Mehr dazu: <http://tinyurl.com/zkpdw25>

## Bundestagsrede 1/2

Die erste von zwei Reden im Plenum des Bundestages in dieser Woche habe ich zum EFI-Gutachten gehalten - und dabei meinen Schwerpunkt auf den im Gutachten untersuchten Sachstand zu "E-Government in Deutschland" gelegt. "Viel Luft nach oben" heißt es da. Meine Rede kann hier angeschaut werden: <http://dbtg.tv/fvid/6946264>

EFI steht übrigens für Expertenkommission Forschung und Innovation; ein sechsköpfiger Sachverständigenrat, der wissenschaftliche Politikberatung für die Bundesregierung zu den Themen Bildung, Forschung und Innovation leistet.

## Bundestagsrede 2/2

Rede Nummer 2 habe ich zur Qualität von Internetzugängen gehalten. Studien zeigen, dass 30% der Internetnutzer nicht mal die Hälfte der versprochenen Datenübertragungsraten erreichen. Kaum jemand bekommt das, was er gekauft hat. Das ist nicht in Ordnung, und da müssen wir aktiv werden.

Meine Rede gibt es hier: <http://dbtg.tv/fvid/6947769>



© Deutscher Bundestag / Thomas Trutschel/photothek.net

## SPD Baden-Württemberg: Leni Breymaier

Leni Breymaier kandidiert beim Landesparteiitag am 22. Oktober in Heilbronn für den Vorsitz der SPD Baden-Württemberg. Ich freue mich über ihre Entscheidung, denn ich bin überzeugt, dass auch eine personelle Erneuerung der SPD in Baden-Württemberg angezeigt ist. Als Gewerkschafterin und aus Überzeugung steht Leni für die Werte der Sozialdemokratie ein.



Foto: [www.facebook.com/leni.breymaier](http://www.facebook.com/leni.breymaier)

„Ja, ich springe. Ja, die SPD wird gebraucht für alle Inhalte, die mir wichtig sind.“ - Leni Breymaiers Erklärung zur Kandidatur: <http://tinyurl.com/z2zkda2>

## #AufbruchSPD

In Horb, Wildberg und Calw ebenso wie in Aidlingen habe ich in der vergangenen Woche mit Mitgliedern und Freunden über die Lage der SPD gesprochen. Es ist mir wichtig, über die Debatte im Landesvorstand und der Landesgruppe zu informieren und im Gegenzug die Wahrnehmung und Auffassung an der Basis in die Gremien zurückzutragen.

Ich setze die Reihe weiter fort; die kommenden Termine findet Ihr unten stehend.

## Diskussionsveranstaltungen #AufbruchSPD - im Juni

INTERESSIERTE HERZLICH WILLKOMMEN

mit Mitgliedern und Freunden der SPD - zur aktuellen Lage der Partei, über die Diskussionen und Prozesse auf Landes- und Bundesebene und vor allem um zu hören, wo an der Basis der Schuh drückt.

Freitag, 24. Juni, um 19:30 Uhr: alle Ortsvereine im Kreis Freudenstadt, in Freudenstadt

Freitag, 1. Juli, um 19:30 Uhr: Ortsvereine Althengstett, Gechingen u. Bad Liebenzell, in Althengstett

Freitag, 8. Juli, um 18 Uhr: Jusos Kreis Calw, Ort in Klärung

Freitag, 15. Juli, um 18 Uhr: Ortsverein Nagold, Ort in Klärung



## Schulklassen zu Besuch im Bundestag

Auch in dieser Woche waren wieder zwei Schülergruppen im Bundestag zu Besuch. Die Unverstelltheit, mit der SchülerInnen Fragen stellen, macht mir immer wieder großen Spaß.

Mit einem Fahrtkostenzuschuss, der Bundestagsabgeordneten in einem bestimmten Umfang zur Verfügung steht, habe ich die Schülerinnen und Schüler der Grund- und Werkrealschule Pfalzgrafenbergweiler und der Karl-Georg-Haldenwang-Schule (s. Foto) aus Bad Teinach-Zavelstein sehr gerne unterstützt.



## Gratulation zur dritten Amtszeit

Bei der Amtseinführung des Höfener Bürgermeisters Buchelt habe ich Höfen als „charmantestes Städtchen“ bezeichnet und damit fast einen Tumult ausgelöst – irgendwie dachten die Höfener, ich hätte Ihrem Bürgermeister die Stadtrechte mitgebracht. Ich habe dem neuen alten Bürgermeister zu seiner dritten Amtseinführung gratuliert und ihm auch für die nächsten 8 Jahre alles Gute gewünscht.

Näheres hier: <http://bit.ly/28Q184n>

## Bürgermesse in Freudenstadt

Ein tolles Konzept verfolgt die Bürgermesse Freudenstadt, wo sich anlässlich des Neubürgerempfangs Vereine aus Sport und Kultur, Selbsthilfegruppen, Organisationen und Institutionen den Bürgern präsentieren, informieren und man das breit gefächerte Angebot der Stadt kennenlernen kann. Für die Stadt mit ihren 210 Vereinen ist die Bürgermesse auch beim Thema Innenmarketing eine wichtige Plattform, auf der man zeigen kann, was die Stadt zu bieten hat.

Weitere Infos zur Bürgermesse: <http://bit.ly/28KRLCW>

## Besuch bei imsimity in St. Georgen

Mit meiner Südbadener Abgeordnetenkollegin Kollegin Elvira Drobinski-Weiß war ich beim Labor für „Digitale Bildungs- und Trainingsmedien“ in St. Georgen im Schwarzwald zu Besuch, wo wir uns über die interaktiven 3D-Lernangebote von imsimity informierten, die sowohl in der Erwachsenenbildung – zum Beispiel bei der Feuerwehr – als auch in der Schule eingesetzt wer-

den können. Lerngegenstände wie ein Herz, eine Zelle oder ein technisches Werkstück werden mittels 3D-Technik plastisch sichtbar und erfahrbar gemacht, weil der Anwender die Dinge drehen, auseinandernehmen und bearbeiten kann und sich auf diese Weise viel tiefer damit auseinandersetzt als mit einer Abbildung in einem gedruckten Buch.

Weitere Infos unter: <http://bit.ly/28QQ60g>

## Lesung und Musik mit Imre Török

Ein besonderes Highlight dieser Woche war der Besuch meines Freundes Imre Török in Nagold. Ich hatte Imre eingeladen, aus seinem im vergangenen Jahr erschienenen Buch „Wanderer Zwischenwelten“ zu lesen.

Der Schwarzwälder Bote berichtet ausführlich: <http://bit.ly/28ZaCL4>



Bis zur nächsten Roten Woche!

Eure

**„Die Ausländer kommen nur hierher, um unseren Sozialstaat auszunutzen“, so 11,7% der Deutschen.\***

\* Ergebnis der Studie „Die enthemmte Mitte“, 2016

Ich sage:

**„Die Flüchtlinge, die zu uns kommen, brauchen unsere Hilfe. Und wir sind für sie da. Punkt.“**

Saskia Esken, MdB  
[www.saskiaesken.de](http://www.saskiaesken.de)



Abgeordnetenbüro Berlin

Platz der Republik 1

11011 Berlin

Tel.: 030-227-75205

Wahlkreisbüro

Turmstraße 18

72202 Nagold

Tel.: 07452-929999-1

E-Mail: [saskia.esken@bundestag.de](mailto:saskia.esken@bundestag.de)

[www.saskiaesken.de](http://www.saskiaesken.de)

[facebook.de/eskensaskia](https://facebook.de/eskensaskia)

[twitter.com/eskensaskia](https://twitter.com/eskensaskia)